RECUERDO Y DISCRIMINACIÓN ENTRE VÍCTIMAS Y VERDUGOS

LUIS BUENO OCHOA

De los hombres lanzado al desprecio de su crimen la víctima fui; y se evitan de odiarse a sí mismos, fulminando sus odios en mí.

Y su rencor al poner en mi mano, me hicieron su vengador; y se dijeron:

«Que nuestra vergüenza común caiga en él; se marque en su frente nuestra maldición;

su pan amasado con sangre y con hiel,
su escudo con armas de eterno baldón
sean la herencia
que legue al hijo,
el que maldijo
la sociedad».
¡Y de mí huyeron,
de sus culpas el manto me echaron,
y mi llanto y mi voz escucharon
sin piedad!
(El verdugo, José de Espronceda)

ESQUEMA DE LA COMUNICACIÓN PRESENTADA EN LAS XXIII JORNADAS INTERNACIONALES DE FILOSOFÍA *PENSAR LA CONDICIÓN DE VÍCTIMA* ORGANIZADAS POR EL DEPARTAMENTO DE FILOSOFÍA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS HUMANAS Y SOCIALES DE LA UNIVERSIDAD PONTIFICIA COMILLAS DE MADRID CELEBRADAS LOS DÍAS 19 A 21/NOVIEMBRE/2018

- I. No hay víctimas sin verdugos y viceversa
 - II. El recuerdo en la memoria histórica
- III. La discriminación en la violencia de género
- IV. Verdugos que fueron... y víctimas que serán...